

Winter 2016



Liebe Freundinnen und Freunde von Cajamarca,

aus dem neuen Rundbrief von Christa Stark bleibt bei mir vor allem das Stichwort „Vertrauen“ hängen. Einerseits wird der Mangel an Vertrauen beschrieben: in den Staat mit seinen Behörden, seiner Regierung, nicht zuletzt seiner Schulpolitik... Christa beschreibt anschaulich, wie das Misstrauen gegenüber den staatlichen

Institutionen auch zum Verlust von Vertrauen in den alltäglichen Beziehungen der Menschen untereinander führen kann. Manche Entwicklungen des vergangenen Jahres geben Anlass zur Besorgnis auch bei uns in Deutschland. Dabei denke ich, dass bei uns das Misstrauen gegenüber „denen da oben“ verantwortliches Leiten in der großen Politik, wie auch in Behörden, Schulen, Kirchen und Organisationen, die sich dem Dienst an Menschen verpflichtet wissen, heute nötiger macht, als zumindest ich es je zuvor erlebt habe.

Andererseits weist Christa Stark auf das Vertrauen hin, das in dieser Adventszeit bei den Christen in Erinnerung gerufen wird, wenn von der Ankündigung der Geburt Jesu durch den Engel erzählt wird: *„Fürchte dich nicht, Maria! Du hast Gnade bei Gott gefunden. Siehe, du wirst schwanger werden und einen Sohn gebären...“* (Lukas 1, 31). In der christlichen Kunst hat diese Botschaft unzählige Darstellungen gefunden, von denen Christa Stark einige bei ihrer Reise nach Italien bewundert hat. Maria hat dem Wort des Engels vertraut. Sie antwortet mit einem Loblied: *„Meine Seele erhebt den Herrn und mein Geist freut sich Gottes, meines Heilandes; denn er hat die Niedrigkeit seiner Magd angesehen... seine Barmherzigkeit währt von Geschlecht zu Geschlecht bei denen, die ihn fürchten... Er stößt die Gewaltigen vom Thron und erhebt die Niedrigen. Die Hungrigen*

*füllt er mit Gütern und lässt die Reichen leer ausgehen“ (aus Lukas 1,46-55). – Im Zusammenhang damit verstehe ich auch, wie Christa Stark das Vertrauen in ihre Arbeit und die des ganzen Teams in Peru beschreibt. Menschen aus der Umgebung von Cajamarca kommen in das Kinderheim, die Schulen und Einrichtungen der Organisation Santa Dorothea, weil sie darauf vertrauen können, hier tatkräftige Hilfe und Beistand zu erfahren oder zumindest ein gutes Wort zu hören, statt immer nur herumgeschubst und getröstet zu werden.*

Diesem Rundbrief fügen wir auch den Hinweis auf eine aktuelle Veröffentlichung bei. Die Autoren, Jochen und Linus Mack, haben in diesem Jahr Cajamarca besucht und das dortige Leben und Arbeiten mit Texten und Bildern anschaulich dokumentiert. Allen Spenderinnen und Spendern für das Projekt wird die Broschüre mit der Jahresspendenbescheinigung für 2016 im Januar 2017 kostenlos zugeschickt. Alle anderen Leserinnen und Leser dieses Rundbriefes können die Broschüre bei den Autoren beziehen.

- Aus dem Cajamarca-Ausschuss ist zu berichten, dass Frau Gänsicke und Frau Hornbruch inzwischen umzugs- bzw. altersbedingt ausgeschieden sind. Für ihre langjährige engagierte Mitarbeit für das Projekt danken wir herzlich. Gleichzeitig begrüßen wir Herrn Dewenter und Herrn Sturhan als neue Mitglieder. Herr Sturhan hat in diesem Sommer die Deutschlandreise von Christa Stark umsichtig organisiert. Im Namen des Ausschusses grüße ich sie mit unseren Wünschen für eine gesegnete Adventszeit und frohe Weihnachten  
herzlich aus Bethel

Ihr

Landeskirchenrat i.R. Dr. Rainer Dinger

Ihr

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Rainer Dinger', written in a cursive style.

*Rainer Dinger*

**Anschrift von Christa Stark de Diaz:**

**Apartado 80, Cajamarca/Peru,**

**Telefon 0051 76 36 12 72 und Fax 0051 76 36 18 12**

**E-Mail: [christa.maria.stark@gmail.com](mailto:christa.maria.stark@gmail.com)**

Jede(r) Spender(in) bekommt unaufgefordert **Anfang 2017** eine Spendenbescheinigung für alle eingegangenen Spenden des Vorjahres zugesandt. Einzelspender einer Spendergruppe erhalten diese Bescheinigung auf Anforderung.

***Dabei ist es uns eine große Hilfe, wenn auf dem Überweisungsträger Ihr Name und die Anschrift deutlich lesbar wären. Adressenänderungen bitte umgehend bei uns melden.***

Sollten Sie bei Geburtstagen oder sonstigen Veranstaltungen Spenden für Cajamarca sammeln wollen, so bitten wir Sie, uns rechtzeitig davon in Kenntnis zu setzen. Nur so ist es möglich, die eingehenden Einzelspenden zuzuordnen und richtig zu verbuchen.

***Von Ihren Spendengeldern erhält Christa Stark eine monatliche Pauschale Zuweisung. Auf diese Weise ist es ihr möglich, die Mittel zielgerichtet dort einzusetzen, wo sie gerade am dringendsten (unter anderem auch für im Cajamarcabrief genannte Anliegen) benötigt werden.***

Spenden erbitten wir auf folgendes Konto:

Sparkasse Bielefeld, Kto. 6 564 322, BLZ 480 501 61,  
(IBAN: DE89 4805 0161 0006 5643 22, BIC: SPBIDE3BXXX),  
Zionsgemeinde - Cajamarca, Christa Stark de Diaz.



**Gott spricht:**

*Ich schenke euch ein  
**neues Herz** und lege  
**einen neuen Geist**  
in euch.*

(Ezechiel 36,26)

Jahreslosung 2017

